
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des Reitvereins  

Marienhof - Selztal e.V. 2022 am 29.03.2023 um 19:00 Uhr  

in der Taverne der Essenheimer Reiterstube  

Beginn: 19:07 Ende: 20:28Uhr 

 

Top 1     Begrüßung durch die 1. Vorsitzende und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung, einschließlich Tagesordnung, ist den 

Mitgliedern fristgerecht zugegangen. Anwesend waren 12 Mitglieder, davon 12 voll 

stimmberechtigt für die vorgesehenen Wahlen. Die Teilnehmerliste kann beim Vorstand 

eingesehen werden. Die Versammlung ist beschlussfähig. 

 

Top 2     Genehmigung des Protokolls von 2022 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung von 2022 war für alle Mitglieder auf der 

Homepage des RVMs zu finden. Es wurde beschlossen, das Protokoll von 2022 nicht zu 

verlesen. Das Protokoll wurde mit 12 Zustimmungen angenommen.  

 

Top 3     Berichte des Vorstandes  

a) Bericht der 1.Vorsitzenden Charlotte Schütz 

- Jahr voller Veränderungen, Reitturnier gemeinsam mit JFR, neuer Besitzer der 

Reitanlage. 4 Tage Turnier gut gestaltet. Leider wenig Nennungen und Prüfungen 

schwach besetzt. Alle Prüfungen waren gesponsert. Mit dem Problem der geringen 

Nennungen kämpften viele Vereine. Deshalb haben wir uns dazu entschieden, in 

diesem Jahr kein Turnier zu veranstalten. Hinzu kommen die Veränderungen auf der 

Anlage (neuer Eigentümer). Die Planungen waren deswegen nicht rechtzeitig möglich.  

- Vereinsplätze stehen weiterhin den Mitgliedern zur Verfügung.  

- Die Container wurden umgesetzt und stehen jetzt beim Ponyclub. Dies ist mit Sandra 

Dott entsprechend abgestimmt.  

 

b) Bericht der Schatzmeisterin Anja Heckeroth 

Die Mitgliederentwicklung des RVMs bleibt weiterhin stabil. Aktuell hat der Verein 126 

Mitglieder.  

Der Verein verzeichnet aktuell 9% männliche und 91% weibliche Mitglieder. Die 

Altersverteilung im Verein ist wie in den vergangen Jahren gleich geblieben. Der Verein hat 



bis 15% Mitglieder unter 18 Jahren, der Anteil der 18-26 Jährigen beruht auf 20%, 1/3 der 

Mitglieder sind zwischen 27 und 40 Jahren und der Rest der Mitglieder sind über 40 Jahre alt. 

- Anja Heckeroth berichtet über die finanzielle Situation des Vereins. Im Jahr 2022 gab es 

einen Verlust von 2.072,41 €, bedingt durch die Anschaffung eines 3. Container, Sprüngen, 

Biertischen und Kunstblumen fürs Turnier. Beim Aufbau für das Turnier ist aufgefallen, dass 

einige Biertische altersbedingt nicht kaputt gingen/nicht mehr zu nutzen waren, so dass hier 

neue angeschafft werden mussten. Durch das Turnier wurde ein Gewinn von rund 1.856,73 

€ erwirtschaftet (3.713,45 € /2 (geteilt mit dem Ponyclub)). 

Dies ist gut, da der RVM als gemeinnütziger Verein dazu aufgefordert ist, die 

Mitgliederbeiträge zeitnah zu verwenden.  

Um 19:21 erscheint ein weiteres voll stimmberechtigtes Mitglied, so dass nunmehr 13 voll 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 

Es wird darüber diskutiert, die Förderung von Lehrgängen von Mitgliedern neu zu gestalten. 

Einzelheiten sollen später unter dem Punkt Verschiedenes erörtert werden.  

 

TOP 4    Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2022 

Kassenprüfer sind Isabelle Heinzmann und Alice Keller. Alice Keller berichtet, dass die 

Kassenprüfung stattgefunden hat. Es wurden bei stichprobenartigen Prüfungen keine 

Unregelmäßigkeiten festgestellt. Die Kassenprüferin Alice Haese stellen den Antrag auf 

Entlastung des Vorstandes. 

 

TOP 5     Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2022 

Die Versammlung folgt dem Vorschlag der Kassenprüfer und entlastet den Vorstand 

einstimmig. 

 

TOP 6    Genehmigung des Haushaltsplans für das laufende Jahr 

 
Für 2023 rechnet der RVM mit Einnahmen von rund 8.050,- € und Ausgaben von rund  
7.800,- €. An sonstigen Ausgaben rechnen wir mit 2.000,- €. Diese Ausgaben werden 
voraussichtlich größtenteils für das Umsetzen der Container benötigt. Außerdem sollen Regale 
für die Container angeschafft werden, damit das Geschirr aus dem Bauwagen in dem Container 
untergebracht werden können. Alles in allem rechnen wir mit einem Verlust von rund 500,- €. 
 
Die Mitglieder werden um die Zustimmung des Haushaltsplans für das laufende Jahr gebeten. 
Die Mitglieder nehmen den Haushaltsplan für das kommende Jahr einstimmig an. 
 
 

 



TOP 7     Wahl eines Kassenprüfers 

 
Vorschlag: Caro Lohr 
Abstimmung: Einstimmig mit zwei Enthaltung.  

 

TOP 8   Anträge 

 
Es wurden keine Anträge eingereicht 
               

TOP 9    Verschiedenes 

 
Es soll über den Punkt abgestimmt werden, dass bis zu 5 Lehrgangstage im Jahr mit einem 
Betrag von 10,- € bezuschusst werden können. Es entsteht eine rege Diskussion über 
verschiedene Modalitäten der Bezuschussung. Es könnte bspw. auch eine Pauschale pro 
Mitglied gefördert werden, so dass auch ein einzelner Lehrgang mit bis zu 50,- € bezuschusst 
werden könnte. Es sollten dann aber nur Stammmitglieder gefördert werden, die den RVM auf 
dem Turnier auch repräsentieren.  
Es wird über folgenden Antrag abgestimmt:  
 
Der RVM fördert seine Stammmitglieder mit jeweils 10,-€ für bis zu 5 
Lehrgangstage/Unterrichtseinheiten pro Jahr.  
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen.  
 
 
Die erste Vorsitzende verabschiedet sich und schließt die Versammlung um 20:03 Uhr. 

Mainz, den 29.03.2023 

 

________________________________                  ____________________________ 

Schriftführerin Bettina Sander             1. Vorsitzende Charlotte Schütz 

 

 

    


